

An die
Damen und Herren des Rates
der Stadt Übach-Palenberg

Konjunkturpaket II

Sehr geehrte Damen und Herren,

da der Vorschlag, den Bau des Kreisverkehrs Aachener Straße im Rat keine Mehrheit gefunden hat, schlägt die Verwaltung vor, statt dieser Maßnahme neben dem Umbau des Sportplatzes Am Bucksberg den Ausbau des Platzes „Im Winkel“ mit Kosten ca. 75.000 EUR über das Konjunkturpaket II durchzuführen.

Es wird davon ausgegangen, dass die Maßnahme förderfähig ist. Obwohl genaue Festsetzungen über die Anerkennung von Maßnahmen noch nicht vorhanden sind, wird versucht, über die Förderfähigkeit schnellstmöglich Klarheit zu erlangen.

Im energetischen Bereich bleibt es beim Vorschlag der Verwaltung. Der StGB NW empfiehlt in seinem Schnellbrief vom 13.2.2009 „allen Kommunen, die insoweit auf Sicherheit Wert legen, sich auf Maßnahmen zur energetischen Sanierung zu konzentrieren, da dieser Bereich zweifelsfrei durch Gesetzgebungszuständigkeiten des Bundes abgedeckt ist.“

Zeitweise stand zur Diskussion, dass die Maßnahmen im Konjunkturpaket vom Umfang her über dem Investitionsvolumen 2006 – 2008 liegen müssten. Dadurch wären alle Kommunen benachteiligt, die in diesem Zeitraum erheblich investiert haben, z.B. Übach-Palenberg im Rahmen der EuRegionale 2008. Diese Forderung wird voraussichtlich aufgegeben. Der StGB NW berichtet mit Schreiben vom 19.2.2009 über ein Gespräch mit der Staatskanzlei: „Staatssekretär Beneke hat diese Bedenken aufgegriffen und erklärt, dass das Land darauf verzichten werde, die Prüfung der Zusätzlichkeit anhand des Periodenvergleichs auf die Ebene der einzelnen Kommune herunterzubrechen und dort zum verbindlichen Maßstab zu machen“.

Dass Probleme mit einer Doppelfinanzierung auftreten könnten, gehe ich nicht von aus. In den Jahren 2009 und 2010 stehen im Haushaltsentwurf investive und nichtinvestive Sanierungsmaßnahmen sowie Ersatzbeschaffung in Schulen von 5.278 Mio. Euro. An Einnahmen sind aber nur 3.606 Mio. Euro ausgewiesen. Die Einnahmen bestehen aus der Schulpauschale, einem Denkmalszuschuss für das Dach der Grundschule Übach, der Zuwendung für Umbaumaßnahmen für die Ganztagsbetreuung an Gymnasium und Realschule und dem Zufluss aus dem Konjunkturpaket.

Es ist selbstverständlich, dass die weitere Entwicklung der Bestimmungen über das Konjunkturpaket weiter von hier beobachtet wird.

Mit freundlichen Grüßen

Im Auftrag:



Schmitz